

## Decenas de miles de donostiarras despidieron a Gregorio Ordóñez con gritos de ¡ETA asesina!

El funeral por el portavoz del PP vasco fue oficiado por Suquía, Setién y veintiséis sacerdotes

El obispo de San Sebastián pidió a ETA que abandone las armas para abrir la vía de la paz

Los Ayuntamientos convocan para hoy a las doce cinco minutos de silencio en toda España

El funeral por Gregorio Ordóñez, dirigente del PP vasco asesinado el lunes por ETA, se convirtió ayer en una multitudinaria manifestación de dolor por la muerte del teniente de alcalde de San Sebastián y de repulsa a la banda terrorista. Miles de donostiarras se congregaron ante la parroquia de la Sagrada Familia, en una

de las mayores manifestaciones que ha vivido la ciudad. El obispo de la diócesis José María Setién, hizo una llamada a la banda ETA para que deje las armas y abra así «las vías adecuadas para la paz y el mútuo entendimiento». A la salida del acto, se multiplicaron entre los asistentes los gritos de ¡ETA asesina! y ¡ETA al paredón!

El funeral fue oficiado por Setién, el cardenal Angel Suquía y 26 sacerdotes más. El obispo de San Sebastián pidió en su homilía a la banda terrorista que abandone sus actividades criminales «a fin de que preste a este pueblo, por cuya libertad dice luchar, el mayor y mejor servicio que puede prestar».

Los miles de donostiarras congregados en los alrededores de la catedral recibieron con aplausos a todas las autoridades que acudían al acto, en especial a los dirigentes del PP que llegaron con José María Aznar. También fueron aplaudidos los representantes de otros partidos y del Gobierno, así como los de las Fuerzas de Seguridad del Estado y de las Fuerzas Armadas.

A la salida del funeral, los que se habían quedado fuera del templo prorrumpieron en gritos contra la banda criminal: ¡ETA asesina! y ¡ETA al paredón!. Algunos de los presentes en

la salida también abuchearon al ministro de Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch.

Antes del funeral, en medio de un ambiente de tensa calma, sólo rota por los sollozos y algunas protestas a la llegada del presidente del PNV, Javier Arzallus, miles de ciudadanos desfilaron durante toda la mañana ante la capilla ardiente de Gregorio Ordóñez, instalada en el salón de plenos del Ayuntamiento. San Sebastián se volcó multitudinariamente en los distintos actos de recuerdo y homenaje al dirigente del Partido Popular vasco asesinado el día anterior por ETA. El Parlamento, Los Ayuntamientos y las cámaras autonómicas de toda España se sumaron a las muestras de dolor con banderas a media asta y paros simbólicos de cinco minutos.

A partir de las ocho de la mañana fue incesante el discurrir de ciudadanos, de todas las edades y condición, ante la capilla ardiente, que había permanecido abierta durante la noche para los familiares y personas más allegadas. La hilera de personas que aguardaban para decir el último adiós a Gregorio Ordóñez llegó hasta el otro extremo de los jardines de Alderdi Eder, pese a que discurría con absoluta fluidez.

Algunos de los ciudadanos portaban ramos de flores, envueltos en lazos con los colores de la bandera nacional. La viuda de Gregorio Ordóñez, Ana Iribar, acompañada de otros familiares, mantuvo en todo momento una gran entereza. El féretro, cubierto con la enseña de San Sebastián, se encontraba situado al fondo del salón de plenos, donde durante doce años Gregorio Ordóñez defendió los intereses de la ciudad. Tras visitar la capilla ardiente eran muchos los que permanecían en los jardines de Alderdi Eder, para continuar desde allí, en el más absoluto silencio, su homenaje al presidente del PP de Guipúzcoa.

En el transcurso de la mañana fueron haciendo acto de presencia destacados dirigentes de todos los partidos políticos. La llegada del presidente del PNV, Javier Arzallus, fue recibida con algunos expresiones aisladas de protesta, que reprochaban a los nacionalistas haber sembrado el odio en la sociedad vasca. Toda la plana del Partido Popular, con José María Aznar a la cabeza, acudió a la capilla ardiente. También lo hicieron a lo largo de la mañana el Ministro de Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch, y José Antonio Ardanza.

Uno de los momentos más emotivos se produjo a las doce del mediodía. Junto al Ayuntamiento, la corporación, acompañando a los di-

rigentes del PP, guardó cinco minutos de silencio, que fueron secundados por la multitud concentrada en las inmediaciones. Alrededor de las cuatro de la tarde, el féretro con los restos mortales de Ordóñez salió del Ayuntamiento en dirección al cementerio de Polloe. Los cientos de personas que se agolpaban en las inmediaciones de la casa Consistorial despidieron al político con una cerrada ovación.

En el Parlamento, a las doce en punto del mediodía todo el personal de las Cámaras que se encontraba trabajando en sus despachos, salió a la calle para guardar un minuto de silencio. La Federación Española de Municipios que preside Francisco Vázquez, alcalde de La Coruña, ha convocado para hoy un acto de homenaje en memoria de Ordóñez que consistirá en guardar cinco minutos de silencio en todos los Ayuntamientos de España, a las doce.

(Páginas 21 a 28)

### El cardenal Primado, Marcelo González: «España se merece mejor suerte»



Marcelo González

Toledo  
El Cardenal Primado de España, Marcelo González Martín, calificó de «canallada, bestialidad y manifestación de odio concentrado y calculado» el atentado contra el dirigente del Partido Popular Gregorio Ordóñez y ha asegurado que «España se merece mejor suerte».

Monseñor González Martín resaltó que, ante el asesinato de Ordóñez, sufría «indignamente» y que «los que han cometido esa barbarie sólo tienen odio y afán de destrucción».

El arzobispo de Toledo indicó que «con este sufrimiento, yo oro, hablo y colaboro con los demás obispos para tratar de poner paz y rectitud en las conciencias de los ciudadanos».

### Faura: Lo que había que decir lo han dicho los representantes de la soberanía popular



José Faura

Toledo  
El Jefe del Estado Mayor del Ejército (JEME) el teniente general José Faura, calificó de «ruindéz y bajeza que no tiene límites» el atentado perpetrado el lunes contra el portavoz municipal del Partido Popular de San Sebastián y parlamentario vasco, Gregorio Ordóñez.

El general Faura destacó en Toledo, donde se desplazó para visitar las unidades del Ejército de Tierra de esa plaza y provincia, que «nosotros, desgraciadamente, hemos pasado por esa situación, por lo que no tenemos palabras».

Faura concluyó que «todo lo que se pueda decir al respecto de este acto, ya se ha dicho por los representantes de la soberanía popular».